



## Discurso Homenaje del 95° Aniversario de la Fuerza Aérea de Chile

General del Aire Don Hugo Rodríguez González, y Sres. Generales del Alto Mando de la Fuerza Aérea de Chile, que lo acompañan.

- GAV Máximo Venegas Raggio.
- GBA (S) Carlos Polanco Lazo.
- GBA (AD) Boris León León.
- GBA (AD) Rodrigo Palma Violic.
- GBA (J) Paula Carrasco Bórquez.
- GBA (AD) Max Cárcamo Velásquez.
- Sr. Presidente del Círculo de Coroneles de Aviación Coronel Edgardo Villalobos.
- Sr. Presidente del Círculo de Oficiales en Retiro de las FFAA, BGR Rafael Oyanguren.
- Sr. Presidente del Centro de Coroneles del Ejército Coronel Eduardo Palma.
- Sr. Presidente de la ONG JURE, CRL Marco Antonio Sáez.

Señores integrantes del Cuerpo de Oficiales Superiores en Retiro de las Fuerzas Armadas y del Círculo de Coroneles de Aviación de la FACH.

Constituye para quien habla, un señalado honor y privilegio dirigirse a esta distinguida concurrencia, para agradecer al Sr. Comandante en Jefe de la Fuerza Aérea y Generales de su Alto Mando, su presencia en esta reunión y, al hacerlo, destaco lo grato que es poder nuevamente tomar este fraternal contacto personal de camaradas, situación irremplazable que no otorgan los medios y sistemas electrónicos actuales.

Nos reunimos hoy para conmemorar con orgullo y admiración el Nonagésimo Quinto aniversario de la Fuerza Aérea de Chile, institución nacida el 21 de marzo de 1930 y que, desde entonces, ha desempeñado un papel fundamental en la defensa, el desarrollo y la integración de nuestro país.



A lo largo de estos 95 años, la Fuerza Aérea ha sido sinónimo de valentía, compromiso y excelencia. Su labor no solo se limita a resguardar la soberanía nacional, sino que también ha sido un pilar en situaciones de emergencia y catástrofes naturales, demostrando siempre

un profundo sentido del deber y solidaridad con la ciudadanía. Desde los cielos del norte hasta los confines australes, su presencia ha garantizado la seguridad y conectividad de todos los chilenos.

Últimamente, y con el mayor de los éxitos, la FACH ideó, planificó y desarrolló la Operación Estrella Polar III, cumpliendo un objetivo Geopolítico Estratégico de vital importancia para Chile, llevando hasta el Polo Sur al Presidente de la República, con una comitiva de autoridades políticas, de las Fuerzas Armadas y científicas, de lo que se pueden rescatar hitos muy relevantes, como la llegada de un mandatario chileno al Polo Sur.

El viaje más austral lo habían conseguido solo en 2014, cuando el Presidente Sebastián Piñera llegó a 1.080 kilómetros del Polo Sur para inaugurar la base del Glaciar Unión. Por lo tanto, este viaje de 2025 efectivamente ha sido el más austral que se ha conseguido por parte de un Presidente chileno, un punto solo visitado antes por Helen Clark, primera ministra de Nueva Zelanda (2007) y Jens Stoltenberg, primer ministro de Noruega (2011).

La evolución constante de la FACH, adaptándose a los desafíos de cada época y la incorporación de nuevas tecnologías y el perfeccionamiento de sus integrantes, reflejan su compromiso con la eficiencia y la modernización. Cada piloto, técnico y miembro del personal administrativo contribuye con dedicación y profesionalismo al cumplimiento de su misión, consolidando a la Fuerza Aérea de Chile como una de las más respetadas de la región.

En este aniversario, es imprescindible rendir homenaje a quienes, con coraje y sacrificio, han dado su vida en el cumplimiento del deber. Su memoria nos inspira a seguir trabajando por un país más seguro y unido. Asimismo,



reconocemos a las familias de quienes integran esta institución, cuyo apoyo y comprensión son fundamentales para el desempeño de esta noble labor.

Mirando hacia el futuro, la Fuerza Aérea de Chile continúa su camino con la misma determinación y espíritu de servicio que la ha caracterizado desde sus inicios. Su compromiso con la defensa, la cooperación internacional y el desarrollo científico y tecnológico sigue siendo clave para enfrentar los desafíos del siglo XXI.

A todos los hombres y mujeres que visten con honor el uniforme azul, nuestro más sincero reconocimiento y gratitud. Que este aniversario sea una oportunidad para reafirmar los valores que los guían y renovar el compromiso con la patria y su gente.

Conforme a lo anterior, y al conmemorarse el **nonagésimo quinto aniversario de esta señera institución**, el Cuerpo de Oficiales Superiores de la Defensa Nacional, **hermanado** con el Circulo de Coroneles de Aviación en el día de hoy, y con legítimo orgullo, queremos felicitar calurosamente, en la persona de su CJ y Srs. Generales de su Alto Mando, a sus camaradas del aire de ayer y de hoy, quienes con su valor, preparación, experiencia y profesionalismo, contribuyen permanente al engrandecimiento del país, resguardando y protegiendo día y noche, con sus siempre alertas formaciones de combate y sus medios aéreos, cualquier eventual amenaza que se detecte en los cielos del ardiente desierto, de los verdes bosques, de la majestuosa cordillera y de la gélida pampa, aun a costa de los mayores sacrificios.

**¡Feliz Nonagésimo quinto aniversario, Fuerza Aérea de Chile!**

¡Que sus alas sigan protegiendo nuestros cielos y sus ideales continúen inspirando a las futuras generaciones!

Muchas gracias.

